

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL JUEVES 2 DE JULIO DE 1812.

La Visitacion de nuestra Señora.

El Jubileo está en la iglesia de S. Pablo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 4 h. 45' y se pone á las 7 h. 16'. Debe señalar el relox al punto de mediodia 12 h. 3' 36". Es el 25 de la luna: sale á las 12 h. 44' madr. se pone 10 h. 42' mañ. del 3.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocadero.

Prim. baxa á la 1 h. 15' madr. || Seg. baxa á la 1 h. 39' tard:

Prim. alta á las 7 h. 26' mañ. || Seg. alta á las 7 h. 45' tard.

Máximas útiles siempre, y mucho mas en el dia.

Tengo dicho á mi Postillon que escriba todo lo mas notable de quanto vea ú oiga en sus viages, y con efecto, él lo hace, y de quando en quando me entrega sus apuntaciones. Ahora que anda por esos caminos hecho un lince en busca de noticias, quiero divertirme en leer algunas, y será la que está indicada por el título dicho arriba.

“El general que traza el plan de una batalla debe saber quanto hay que saber, para precaver todos los accidentes que puedan ocurrir: entónces debe pensar mas bien como cobarde que trata de salvar su vida, que como guerrero esforzado que la menosprecia por ceñir los laureles de la victoria. Tratado ya el plan, y en el momento en que va á executarse debe olvidarlo

todo, y arrojarse como un temerario en manos de la suerte... Empezada la batalla debe recobrar su prudencia y su serenidad para ir aplicando las varias partes de su plan á las diversas circunstancias que le ofrecen las disposiciones del enemigo; es decir, quando la ciencia dispone las batallas, el valor las empieza, y la serenidad las prosigue por el camino de la victoria.

Infeliz el hombre que no sabe aprovecharse de las desgracias, buscando el principio de ellas en su conducta pasada: infeliz tambien la nacion, que quando se vé en una crisis política no se aprovecha de su situacion para enmendar sus antiguos errores. Tanto para las naciones como para los hombres en particular, son las desgracias unas lecciones que la divina Providencia explica en la cátedra del tiempo: en nosotros consiste que estas lecciones sean útiles; si las oímos como debemos es innegable que las desgracias serán unas verdaderas fortunas.

La nacion que por algunos años tuvo un mal gobierno, se parece á una numerosa familia, cuyo padre era un hombre descuidado. Este dexó pasar la juventud de sus hijos sin cuidar de su educacion, crecieron ellos, sobrevino un golpe de la mala suerte: fué preciso buscar recursos, y que cada individuo por distintos caminos fuese útil á sí propio y á sus hermanos. Todos conocen esta necesidad de trabajar. Todos querian hacerlo; ¿y que consiguieron con su buena voluntad? Nada sino llorar el tiempo que habian malgastado, y conocer que en las ocasiones no sirve el deseo sin la ciencia. Lo mismo sucede á la nacion que estuvo aletargada: por mas heroycos que sean los sentimientos de los ciudadanos, es imposible que sirvan á la patria como desean. No adquirieron los conocimientos necesarios, no estaban prevenidos: preciso es que yerren mucho antes de acertar en algo. ¿Pero será perpétuo su error? De ningun modo. Los buenos deseos son como los granos de trigo: de pronto no se puede remediar la necesidad de muchas familias con una pequeña porcion de él; pero si se siembra y se cultiva con cuidado, luego da provision abundante para millares de individuos... Compatriotas, leed este simil, y conoced su exáctitud. La patria necesitaba que entre sus hijos hubiese buenos gefes, buenos guerreros, buenos artistas, comerciantes, &c. &c. no los

7
habia , porque el padre de nuestra familia se habia descuidado;
¿pero todos los españoles queremos servir á esta madre afligi-
da ? pues bien : ya han pasado algunos años , ya el grano de los
buenos deseos puede haberse cultivado en el campo de la apli-
cacion , aprovechándose de las lluvias de las adversidades. ¡ Fe-
liz la españa si sus hijos se aplican á ser lo que pueden ser!

NOTICIAS DEL REYNO.

Coruña 9 de junio. = *Generosidad de la milicia honrada.* Los granaderos de la milicia honrada de esta ciudad , que el 30 de mayo entraron de guardia en la puerta de arriba , animados del amor mas sincero para con su legitimo soberano el Sr. D. Fernando VII , deseando solemnizar de su parte la noche de este felicísimo dia , de acuerdo con el Sr. consul de portugal D. José Buseli , residente en esta plaza , executaron la funcion siguiente: toda la puerta de arriba apareció brillantemente iluminada. En el centro estaba colocado baxo un pabellon el busto de nuestro augusto monarca D. Fernando VII , á su derecha el retrato del gran Jorge III , y á la izquierda el del Príncipe Regente de portugal , con una inscripcion que decia: *Viva Fernando VII, y sus dos Aliados*, y los siguientes versos:

¿ Quien su amor tambien indicia?

Milicia,

Porque es á puerta cerrada,

Honrada,

A fin de obsequiar con ley

A su rey :

Gallega y Cantabra grey

En esto fina mostró,

Que aun cautivo no olvidó

Milicia honrada á su rey.

Para mayor solemnidad traxeron los músicos del regimiento de Toledo , quienes tocaron marchas nacionales , y otras tocatas de gusto. Al mismo tiempo se executaron fuegos artificiales.

A la una de la mañana se sirvió en el mismo cuerpo de guardia una cena espléndida , á la que asistieron el Sr. consul

de portugal , varias personas distinguidas de la ciudad , y todos los granaderos de la guardia. Al postre , el referido señor consul , y algunos de los concurrentes echaron varios brindis: el primero por nuestro adorado *Fernando VII*: el segundo por *Jorge III* rey de la gran Bretaña : el tercero por el *Príncipe Regente* de portugal : el quarto por la *Constitucion* de la monarquía española : el quinto por el general *Castaños* : el sexto por el general *Espoz y Mina* , y demas defensores de la patria; y el septimo por todos los individuos que componen la *Milicia honrada* ; á todos los quales se respondió con repetidos vivas. En seguida se principió el bayle al frente de la fachada de la puerta , que duró hasta las quatro de la mañana , como tambien la iluminación.

La serenidad de la noche , el concurso de toda clase de gentes que acudió , y los vivas de *Fernando VII* , que resonaban por todas partes , hicieron esta funcion muy solemne y agradable á los ojos de todos los buenos patriotas , habiendo reinado en todo el mayor orden y tranquilidad." (*Correo exâcto.*)

Valencia de Alcántara 23 de junio. Segun las noticias de Lisboa que llegan á 16 de junio es tanta la desercion del enemigo que el 7 del actual llegaron al quartel general del Lord 300 pasados.

El 14 desembarcó en aquella Corte un batallon del regimiento inglés número 38 , y el dia antes algunas tropas ligeras de la misma nación.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. Un sugeto emigrado solicita acomodo, como para mayordomo , ayuda de cámara, &c. y si fuesen hombres solos , asistirles en un todo , el que lo necesite acudirá á la imprenta donde se imprime este periódico.

TEATRO. Comedia nueva en 3 actos del célebre Tirso de Molina: no hay peor Sordo que el que no quiere oír: el Zeloso, tonadilla por la Sra. Morales y el Sr. Segura ; y el sainete el Padre Confiado, á las 8.

IMPRENTA DE FIGUEROA, CALLE DE LINARES